

よくある質問について
お答えします!



学びについて知りたい!

授業についていけるか心配です。

英語は習熟度別にクラスを2つに分けて授業を行っています。情報処理の授業でもクラスを2つに分けて、パソコン操作に慣れていない人へも丁寧な指導を行っています。皆さんのが心配されることの多いピアノの授業は個人レッスンも導入しており、初心者向けにも対応を行っています。

保育系の授業はグループワークを通して皆で考えたり、共同で取り組む演習系の授業もあります。記憶するだけでなく、体験していくことにも重点を置いていますので、楽しく学んでいます。

特別支援教育の授業は難しいですか？

学生の皆さんにとって特別支援教育の分野は全員が初心者です。1年次に授業で特別支援教育についての全体像を把握してから、次第に詳しい内容を学びます。多種多様な現場でご活躍の先生方(園長・社会福祉士・心理士・病棟保育士・医師・当事者の方々)による講話も多く、実感を得ながら学んでいます。特別支援教育担当の教員は、それぞれ専門分野が違い、多様な学びを提供しています。

短期大学で学ぶのと何が違いますか？

短期大学で学ぶ科目に加えて、こども教育学部では4年間のカリキュラムで現代の保育課題に対応した科目(ICTを使った保育や特別な支援が必要な子どもへの対応など)を設定しています。これらを学ぶことによって教育・保育の現場で課題を解決できる力を身に付けることができます。

また、多くの科目を学ぶことによって幼稚園教諭一種免許状を取得することができます。

ピアノは必修ですか？

音楽の基礎を学ぶ科目(「音楽基礎」)は卒業必修科目です。実習や採用試験、保育現場に出た後でもピアノを弾く機会は必ずあるため、ピアノの個別レッスンを受ける科目(器楽I～IV)を選択科目として開講しており、多くの学生が履修しています。

どのくらいの人数で授業を受けますか？

学年全員の授業は最大で70名程度、習熟度別や演習科目では35名程度となります。選択科目やゼミでは少人数でしっかりと指導を行います。1対1でピアノの個人レッスンもあります。

免許・資格について知りたい！

免許や資格を取得するには、国家試験を受けなければならないのですか？

こども教育学部で教員免許・資格を取得するために国家試験を受ける必要はありません。免許・資格を取得するためには①日々の授業を受け、決められた単位を修得する、②大学を卒業する、等の条件を満たすことが必要です。

一種免許状と二種免許状の違いを教えてください。

一種免許状を取得するためには、二種免許状を取得する場合より多くの単位を修得したうえで、4年制大学を卒業することが必要です。つまり、一種免許状は、より深く多様な

観点から学んだ証となります。また、保育職では、短大卒と大学卒で初任給が異なったり、昇給や昇格の時期に影響がある場合もあります。

特別支援教育の学びは、保育所や認定こども園で働くうえで役に立ちますか？

保育所や認定こども園などで特別な支援が必要な子どもたちと関わるうえで、特別支援教育の学びはとても有効です。昨今では、園全体で特別支援教育を効果的に進めることができます。こども教育学部で学んだ学生は、保育の現場で中心となって特別支援教育を推進する、特別支援教育コーディネーター等の役割を担うことも期待されます。

進路・就職について知りたい!

特別支援学校の先生になれますか?

幼稚園教諭免許と特別支援学校教諭免許を取得することで、熊本県教員採用選考参考(特別支援学校教諭等専願)が受考できます。2年生後期からの受験対策講座では、多くの学生が合格に向けて真剣に学んでいます。また、熊本市の教員採用試験では幼稚園教諭等(特別支援学校推進)を受験できることも魅力です。

病棟保育士に興味があります。

1年次科目の「病弱児の心理・生理・病理」、2年次科目の「病弱児教育論」で病棟保育に必要な医学知識や多職種連携について学ぶことができます。「病弱児教育論」で病棟保育士の先生をお招きして、病棟での保育の実際について学んでいます。こども教育学部で特別支援教育について学ぶことで、病院や児童福祉施設などの活躍が期待されます。

子どもが好きですが、医療・心理系と迷っています。

子どもと関わることのできる医療現場は限られており、総合病院などでは異動もあるため、希望の診療科(小児科)に配属されるとは限りません。

しかし、保育士資格を持つことで子どもと関わることの多い場所で働く可能性が高くなります。また、特別支援教育を学ぶことで、病気などによって支援が必要な子どもたちの力になることができます。

例えば病棟保育士にとって、病気の子どもや保護者、きょうだい児に対する心の支援は重要な業務のひとつです。子どもたちの心に寄り添うことのできる、やりがいのある仕事です。

保育職の給料や職場環境、将来性が気になります。

近年、保育職の給与は全体的に上昇傾向にあり、国や自治体による待遇改善も進められています。また、ICT(情報通信技術)の導入によって事務作業の負担を軽減し、働きやすい職場環境づくりに取り組む保育施設も増えています。そのため、保育職は安心して目指せる仕事のひとつといえるでしょう。

さらに、人工知能やロボットなどによる代替が難しい100種の職業には、保育士・幼稚園教諭・小学校教諭などが含まれており、他者を理解する力や創造性を求められる仕事は今後も人が担う可能性が高いとされています(野村総合研究所「News Release」より)。

公務員になれますか?

各自治体では公務員として保育士や幼稚園教諭・保育教諭の募集があります。また、熊本県教員採用選考参考(特別支援学校教諭)が受考できます。それ以外に国立病院機構九州グループでも保育士の募集があります。こども教育学部では2年生後期から受験対策に取り組んでいます。

就職をサポートするプログラムはありますか?

みんなの希望が実現できるよう4年間で段階的にキャリア教育を行っています。例えば、1年次科目の「キャリアデザイン」では、保育や教育、福祉関係の専門家をお招きして幅広い就職先について学んでいます。

学生生活について知りたい!

友達ができるか心配です。

入学後に歓迎行事や他学年との交流会などがあり、その機会に仲良くなっている学生もいます。授業のグループワークなどを通じて親しくなることが多いです。また、武蔵ヶ丘キャンパスには10以上のサークルがあり、学科を問わず、同級生や先輩と活動・交流しています。複数のサークルに所属することもできます。

寮生活について教えてください。

大学校舎から徒歩5分のところに如蘭学寮があり、こども教育学部の学生も複数名利用しています。学部・学科を越えて交流しており、有意義で楽しい寮生活を過ごしています。

髪染めやネイルをしてもよいですか?

普段は特に制限を設けてはいませんが、実習期間中や実習先へあいさつに行くときなどには、元の状態に戻すことを勧めています。髪染めやネイルについては、計画的に楽しんでください。

交通手段について教えてください。

九品寺キャンパス、JR武蔵塚駅、武蔵ヶ丘キャンパス間でシャトルバスを運航しています。自家用車で通学する学生も多くいます(近隣の駐車場を個人で契約する必要があります)。



尚絅大学
尚絅大学短期大学部

SHOKEI

YouTube



Instagram



チェックしてね!